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羊城晚报讯 记者严艺文、
实习生李婧彤报道：近日，广州
地铁在 3 号线番禺广场站、珠
江新城站两个车站新推出指
引，指引乘客可以在早晚高峰
体验乘坐18号线，到达珠江新
城和琶洲区域，为高峰期的 3
号线分流，避免高峰期上车难
的问题，提高乘车体验。

不必挤3号线

在番禺广场站，有乘客发
现广州地铁推出了便捷出行指
引，介绍哪些车站可以乘坐18
号线到达。其中，工作日早高
峰（7 时至 9 时）时段，目的地在
万胜围—黄村区域的乘客，可
以通过18号线转8号线再转4
号线到达，在磨碟沙、万胜围换
乘；目的地在珠江新城、猎德的
乘客，可以搭乘18号线到冼村
站下车前往，不用从番禺广场
站乘坐 3 号线再转 5 号线；前

往潭村—文冲区域的乘客，可
以乘坐18号线转8号线转4号
线再转5号线，在磨碟沙、万胜
围和车陂南换乘；前往赤岗—
万胜围区域的乘客，可以乘坐
18号线转 8号线，在磨碟沙站
换乘。

在珠江新城站，广州地铁
同样推出了便捷出行指引。指
引表示珠江新城站工作日晚高
峰（17：30 至 20：00）实施客流
控制，等候时间为 10—20 分
钟，在冼村站附近区域的乘客
可以优先考虑乘坐 18 号线到
达番禺广场或琶洲区域，避免
在3号线珠江新城站长时间等
待。根据指引标识，冼村站距
离 珠 江 新 城 站 有 800—1000
米，步行15分钟左右。

乘客各有选择

6 月 13 日晚高峰，记者在
3 号线珠江新城站看到，前往

番禺广场方向的列车已经需要
排队等候上车了。在珠江新城
工作的梁先生住在番禺广场，
他说：“我会坐18号线回家，因
为 18 号线出站的地铁口离家
更近，不必耗费更多的时间出
站回家。”在番禺广场站，乘客
李女士表示，由于18号线不能
直达珠江新城站，她还是更愿
意选择乘坐3号线。

记者走访发现，面对早晚
高峰并对18号线有一定了解的
情况下，不少乘客更倾向于选
择18号线，人比较少且乘坐体
验舒适；对于要换乘的乘客，有
部分乘客更倾向于直达的3号
线。地铁站与目的地或出发地
的距离也是重要因素之一，有
网友在社交媒体上发表观点认
为，从冼村站到体育西、猎德、
珠江新城等区域都要步行一段
距离，且可选择接驳的公交车
不多，不如3号线换乘方便。

18 号线于 2021 年 9 月开

通，可以有效缓解 3 号线客运
压力。相较于3号线番禺广场
到珠江新城的28分钟，乘客选
择搭乘 18 号线快车从番禺广
场到冼村仅需18分钟，普通车
也只要 23 分钟，且 18 号线列
车最大载客量可达2600人。

目前，3 号线（不包含 3 号
线 北 延 段）的日均客流大概
100 万人次，18 号线日均 10
万人次左右，从客流数据来
看，两者的日均客流数据相
差悬殊。广州地铁目前在番
禺广场、珠江新城两个站张
贴早晚高峰乘坐 18 号线的便
捷 出 行 指 引 ，以 引 导 客 流 。
在早晚高峰期间，乘客可以
体验快捷舒适的 18 号线，节
约 客 流 高 峰 等 待 时 间 。 此
外，在 18 号线磨碟沙车站站
厅（近 H 出 口）、18 号线番禺
广场站换乘通道、18 号线南
村万博站换乘通道，乘客均
可享受早餐车服务。

羊城晚报讯 记者郭思琦、
通讯员交宣报道：广大司机朋友
是否遇到过在路口掉头因空间
不够，无法一次性完成，耗时长
的情况？为解决此问题，广州在
多个路口新增右侧掉头车道。

近期，广州交警对海珠区阅
江西路磨碟沙路、白云区下塘西
路政通路、荔湾区东漖南路妇幼
保健院等路口的交通设施进行
了精细化改造：结合信号设计，
设置右侧掉头车道，扩大掉头半
径，减少掉头车辆因掉头空间不
足而造成路口信号时间浪费的
问题。右侧掉头车道对于通行
效率是否有提高？记者实地走

访了海珠区阅江西路磨碟沙路
口一探究竟。

6月13日上午10点左右，在
海珠区阅江西路磨碟沙路口，车
辆陆陆续续驶过。路面上清晰可
见右侧车道掉头的交通标志标
线。驶过的大巴车、小轿车通过
右侧车道掉头均可一次性完成，
没有出现因为路口半径不足，车
辆反反复复前进后退的情况。

“这个路口右侧掉头车道是
5月份实施的。改造前，特别是
下班时间，大巴比较多，大型车
辆通过内侧车道掉头，由于路口
空间小、半径小，无法一次性完
成，容易造成路口信号时间的浪

费，还会对其他方向车辆造成干
扰。”广州市公安局交警支队秩
序设施大队陈警官介绍，改造
后，大型车辆能够一次性完成掉
头，路口通行效率有所提升。

陈警官表示，城市道路交通
比较复杂，路口空间有限。在交
通精细化改造中，针对掉头车辆
较多、大型车辆掉头难的路段，
广州交警因地制宜，结合信号灯
设计，保障不降低其他方向信号
灯通行时间的前提下，对有条件
的路口设置了右侧掉头车道，提
升通行效率。目前，右侧掉头车
道在很多地方比较常见，已经是
一项成熟的措施。

随后，记者随机向途经此处
的一位公交车司机了解通行情
况。“变化当然有啦！”262路公交
车吕师傅说，“我跑这条线路几
年了，感受很深。之前，在这个
路口掉头无法‘一把过’，还可能
占用其他车道。现在不用占其
他车道了，一次就完成掉头了，
速度快了很多。”

记者在广州交警提供的视
频中同样看到，在阅江西路磨碟

沙路口，没有改造前，一辆大巴
在左侧车道掉头需要耗时 50
秒。改造后，大巴在右侧车道掉
头，仅用时17秒。

“接下来，广州交警会根据
其他路口的具体条件、信号灯配
时情况等，因地制宜设置右侧掉
头车道。”陈警官提醒广大司机
朋友，途经相关路口要注意交通
标志标线，根据指示提前选择对
应车道。

羊城晚报讯 记者马灿、
通讯员赵妙君报道：6 月 14
日 是 第 20 个“ 世 界 献 血 者
日 ”，今 年 的 主 题 是“ 汇 聚 青
春 正 能 量 ，无 偿 献 血 传 爱
心”。广州各地举办了相关主
题宣传活动，增城区人民武装
部政委唐华带队，组织 20 余
名官兵分批次到增城区献血
站参加献血活动，以实际行动
弘扬雷锋精神，彰显新时代人
民子弟兵积极投身公益活动
的大爱情怀。

活动中，从现役官兵到文职
人员、职工，再到民兵，个个积极
踊跃，在现场，医护人员指导官
兵们有序进行登记填表、测量血

压、采血化验等，整个流程有条
不紊。

记者了解到，在献血队伍中
有不少官兵已参加过多次献血
活动，职工李席树在接到通知后
立即报了名，这是他第 10 次参
加无偿献血活动。事实上，唐华
也连续多年参与无偿献血，他
说，这种活动，人民子弟兵义不
容辞！

血是生命的源泉，爱是生命
的曙光。官兵们纷纷表示：“作
为军人，我们的宗旨就是全心全
意为人民服务，就像此次无偿献
血活动，为驻地人民干实事，用
实际行动阐述和平年代军人的
奉献精神。”

无偿献血部队官兵在行动

羊城晚报讯 记者严艺文，
通 讯 员 陈 春 佳、王 茵 报 道 ：

“Thank you! Thank you very
much！”（谢谢你！非常感谢！）6
月 10 日下午 5 时，两名在广州
经商的尼日尔籍乘客，来到广州
如约出行集团白云公司，领回自
己失而复得的 10 万元现金，激
动地握着“的哥”徐文敏的手连
连道谢。

当天下午 2:30 左右，如约
出行集团白云公司“的哥”徐文
敏在广州火车站搭载上述两位
外国乘客到佛山南海区里水福
海大道附近，到达目的地后，乘
客因为急着去谈一宗重要生意，
急急忙忙下了车，把装有 10 万
元现金及重要证件的手提包遗
落在后排座位。

乘客下车后，徐文敏继续营
运了一段路程，在停车整理车厢
物品时，才发现后排座椅上有一
个黑色手提包，包里装着大量现
金，“不好！一定是两位外国乘
客遗落的。”于是徐文敏第一时
间拿出手机拍照片向车队管理
员报备，马上停止营运，驱车返
回乘客下车地点附近，等候乘客
返回寻找失物。等候近一小时
后，徐文敏苦于无法寻找乘客，
驱车空驶 15 公里，计划将失物

送回分公司，委托管理人员寻找
失主。

下午 4 时，徐文敏在赶往
分公司的途中，接到车队管理
人员电话，称已联系上失主，
失主正赶往分公司领取失物。
原来人生地不熟的外国乘客，
在中国友人的帮助下，拨打了
如约出行集团 96122 客服中心
热线电话，客服人员按乘客提
供的信息经过仔细筛查，确定
了乘客报失的物品与徐文敏报
备的信息基本一致。为尽快送
还失物，徐文敏以最快的速度
安全驾驶至分公司，将装有 10
万元巨额现金的手提包亲手完
璧归赵。

看到外国乘客开心地接过
丢失的装有巨额钱币的手提包，
奔波了一个多小时的“的哥”徐
文敏也大大舒了一口气。

经过现场清点，包里的东
西 一 样 都 没 少 ，现 金 分 毫 不
差，徐文敏拾金不昧的高尚品
德以及急客人所急的服务得到
外国乘客的肯定，对他竖起了
大拇指，表示真诚的感谢。对
此，徐文敏笑着表示：“看到乘
客失而复得的笑容，等候一小
时是值得的，为乘客服务也是
我应该做的。”

外国乘客遗落10万元现金
广州“的哥”完璧归赵

曾成功塑造了《后宫·甄嬛传》中“安陵容”一
角的陶昕然，近日携电影新作《夹缝之间》亮相第
25届上海国际电影节。这一次，她的身份除了演
员，还是该片的总制片人、总出品人和监制。在
剧组亮相电影节官方发布会后，这部现实题材影
片进行了全球首场放映，得到在场电影人和观众
的一致认可。

凭《后宫·甄嬛传》中“安陵容”一角走红之
后，陶昕然并未加快事业的脚步。她透露，自己
此前做了四年的全职妈妈，全心陪伴孩子成长。
如今转型打造电影《夹缝之间》，既是事业的重新
开启，也是将她当妈妈以来的成长和收获向喜爱
她的观众作一个“汇报”。

在《夹缝之间》中，“安陵容”饰演一名落魄的
单亲妈妈。故事在单亲妈妈为女求学和警方调
查神秘遗骸这两条故事线中穿插进行，在冷峻克
制的基调下展现人性。影片于两年前在湖南安
化县开机，这也是陶昕然的家乡。

在当天的映后交流中，业内人士和在场观众
都对影片给出了好评。一位女孩发言时泣不成声：

“这部电影让我想起了我和我妈妈的故事。”台上的
陶昕然也忍不住泪水：“我当了妈妈之后，才真正理
解了妈妈愿意为孩子付出一切的心情。”

这天，陶昕然也对着满场观众说出了一直藏
在心里的彷徨：“当我知道我们放映的场地是一
个300人的大厅，我说
天哪，要是坐不满
该怎么办。我甚
至开始联系朋友，
希 望 她 们 来 捧
场 。 结果电影节
开票 7 分钟之后，
工作人员告诉我，
票都抢光了。”
羊城晚报记者

李丽

“安陵容”转型大银幕

陶昕然新片《夹缝之间》
获好评

导演乌尔善与“纣王”费翔“剧透”《封神三部曲》：

用年轻人视角打造的
神话巨制《封神第一部》将于7月20

日正式登陆大银幕。在第 25 届上海国
际电影节期间，《封神三部曲》的导演乌
尔善和主演费翔在主会场的“金爵会客
厅”，就这部磨砺十年的作品进行了分享
和“剧透”。

“《封神演义》是一个非常完美的素
材，特别适合把它改编成神话史诗三部
曲。”乌尔善说，“首先它有群众基础，代
表着中国传统文化的丰厚度。其次，在
中国电影历史上，神话史诗这个类型需
要有人去尝试和拓荒。”

但是，这在制作上是一次难度空前
的尝试。乌尔善透露，《封神三部曲》光
剧本策划就花了 5年时间，其间修改打
磨了十多稿，才最终确定下改编和创作
的方向。之后，建组筹备2年，拍摄周期
18个月，“整个工作量都是空前的”。

《封神三部曲》采用了单部独立成
片、三部构成完整故事的叙事结构，乌尔
善说，这是为了尽可能保留《封神演义》
恢宏的结构与丰满的故事线。但在传承
经典的前提下，《封神三部曲》还有着诸
多创新改编。故事采取了全新视角——
不再以姜子牙为核心去讲述武王伐纣的
故事，而是把年轻时期的周武王姬发推
到台前，来展现一个全新的英雄故事。

导演乌尔善表示：“封神作为一部经
典神话，讲述的是正义必将战胜邪恶的
永恒主题。在《封神第一部》中，我希望
通过年轻人的视角，讲述我们每个人必
然经历的——鉴别真伪，抉择善恶，最终
获得心灵成长的历程。”

饰演商纣王的费翔则透露，为了塑
造好这个角色，他不仅在营养师的帮助
下坚持锻炼、严控饮食，更是戒掉了心爱
的咖啡长达一年。

“我特别爱咖啡。你知道吗，当我
20多岁的时候，一天喝20杯摩卡也没问
题。可到我现在这个年龄，就必须得特
别注意了。”费翔笑着说，“我现在还在控
制，因为要走红毯，最要命的还得跟那些
小伙子一起走。如果六个帅小伙后面跟
着一个‘皮球’，这是不行的。”

作为《封神三部曲》的主演之一，费
翔和李雪健、黄渤等人一起，在预告中展
现了众多封神故事情节和经典人物形
象。费翔坦言，他第一次看到剧本就被
深深吸引，“所有的人物都描写得特别精
彩”。

乌尔善补充说，在塑造人物的方向
上，两人的观点不谋而合：“一是让他真
实可信，不能处理成一个刻板的反面角
色；二是要有张力，让观众看到这个人物
的丰富性。”

文/羊城晚报记者 李丽 英雄故事英雄故事

《封神第一部》海报
陶昕然 主办方供图

直直击击上海国际电影节
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“中国好哨音”回归了！今
年，中国好哨音牵手 2023 广州
增城荔枝文化旅游季，将在6月
16日至18日举行“中国好哨音”
口哨达人秀系列活动。

来自全国各地的口哨表演
艺术家此次相聚增城，不仅将为
观众送上一台精彩纷呈的晚会，
更将走进增城的荔枝园、商业广
场、景区，与全国非遗传人展开
别开生面的交流和互动。在荔
枝飘香的地方聆听口哨音乐，感
受文化匠心，可谓独具韵味。

自2014年成立以来，“中国
好哨音”品牌活动就致力于口哨
音乐的推广和普及。九年来，口
哨音乐走进星海音乐厅、走进广
州图书馆、走进广东电视台节目
《美丽人声》……口哨艺术家的
精彩表现总能技惊四座。

6月16日晚，“口哨达人秀”
音乐会将登陆增城图书馆 3 楼
报告厅。本次音乐会将融合口
哨艺术与多种中西方乐器、人
声，以创新组合形式，多元化呈
现口哨音乐艺术的丰富内涵与
舞台张力。当口哨遇上竹笛，会
碰撞出怎样的火花？口哨版的
《天空之城》，是否会勾起童年的
记忆？指哨、高音口哨、呼麦等
技艺，此次又将如何惊艳众人？

来到增城，又怎能不到荔枝

园走一走？6月 17 日上午，“与
非遗同行·口哨音乐果园行”将
在增城的荔枝园举行。本次活
动还请来多位全国非物质文化
遗产传人，与口哨音乐展开一场
别开生面的交流。用艺术的气
息，浸润郁郁葱葱的荔枝林。

精彩活动陆续有来。6 月
17 日下午，“唇齿间的艺术·口
哨分享沙龙”将在增城万达广场
举行，“中国好哨音”海峡两岸口
哨艺术大赛全国冠军王漫琪等
口哨艺术家将现场介绍韵传千
年的口哨传奇历史和口哨演奏
的初步技巧；6 月 18 日上午的

“与非遗同行·口哨音乐景区
行”，口哨艺术家与非遗传人将
走进增城旅游景区采风。

“中国好哨音”首次走进增
城。文化底蕴深厚、人杰地灵的
增城，将会给全国口哨艺术家带
来怎样的灵感刺激？这个周末，
我们拭目以待。

本次活动由广东省音乐家
协会、广东省网络文化协会指
导，羊城晚报报业集团、广州市
增城区文广旅体局主办，广东省
音乐家协会口哨艺术委员会、羊
城晚报文娱体育部、羊城晚报品
牌传播中心承办，羊城派、金羊
网、云上岭南协办。

羊城晚报记者 胡广欣

周末相约文艺增城
2023“中国好哨音”蓄势待发
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动
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掉头车道在右侧
通行效率怎么样
记者实地观察发现效率有提高，某处大巴掉头耗时从50秒减至17秒

高峰不想挤3号线 可以试试坐18号线

广州地铁在 3 号线部分车站新
推出的乘车指引 广州地铁供图

右侧掉头车道示意图右侧掉头车道示意图


